

### お出かけランチ 5月17日

平成30年のふきのとうは、これまでになかった活動に挑戦です！

いつも美味しいふきのとうの給食ですが、今回はそれをお休みしてみんなで班ごとに外食をしよ

う！ということになりました。それぞれの班で様々なところで食事をとり、その後はそれぞれで時間が許す限り散策をして来たので、イベントのふりかえりからその時の様子をお伝えしたいと思います。

#### K.K班 行き先→大和八木ルイード 榎原アルル

感想：事前に予約をしていたのですぐに入れました。お店の方の対応も良く、ご飯も皆が満足できるメニューがあり良かったです。

#### MMG班 行き先→郡山イオン (フードコート)

感想：外食は初めてでどうかと思うところもあったが、ゆっくり話ができたりしてとても楽しかった。

#### NMM班 行き先→すたみな太郎 万葉文化館

海外の修学旅行の団体が何組か来ていてかなり騒がしかった。バイキングは食べすぎないように工夫する必要があります。万葉文化館は意外と楽しめてもう少し時間をかけてみたかった。

#### Y班 行き先→榎原アルル 馬見丘陵公園

メンバーで行き先の候補を出してもらい決めました。昼食はアルルのフードコートで好きなものを選んで食べ、馬見丘陵公園を散策しました。メンバーも楽しんでいました。

#### A.T班 行き先→郡山イオン (しゃぶ葉) モール散策

行きの道中からテンションの高い人もいれば、機嫌の悪い人もいましたが、最後はみんなニコニコで、しゃぶしゃぶをおいしそうに食べ、楽しそうにしていました。

#### T.T班 奈良市 OliveDining

バイキングでした。ハプニングもありましたが、いろいろなものをみんな好きだけ取り、おいしそうに食べていました。

#### N.H班 行き先→丸亀製麺榎原店 コープ耳成 宇陀アニマルパーク

食事の場所・散策場所をみんなで意見を出し合って決めた。みんな自分で好きに注文をしてうどんを食べた。アニマルパークでゆっくりするためにお茶とお茶菓子でも買おうとコープでお買い物し、アニマルパークへ！エサやり体験や滑り台など、みんなそれぞれ楽しんでいました。

### 梅採り 6月13日(水)

毎年メンバーのご家族の御好意で梅の実を採らせていただいているのですが、今年も例年通り何人かのメンバーとともに採りに行かせていただきました。

梅の实のいい香りがする中、みんな入り組んだ枝と格闘しながら、梅の実を採取！上の方になった実は梅の木に登ったりしながらたくさんの実を採ることができました。持ち主でメンバーのご家族の方より、「桜切る馬鹿、梅切らぬ馬鹿」という言葉とともに、枝を折っても大丈夫だからと、どうしても届かないところ

にある梅を採るときは折るなどして取りまわることができました。

今年の梅は実が大きく綺麗なものが多く、この実から作る梅ジュースや今年初挑戦予定の梅干しなどが今から楽しみです！



明治以降優れた愛唱歌や童謡が数多く作られてきました。それぞれがその時代の世相と係わりがあるのではと、しばらくの間図書館通いを重ね、30曲余りについて、その誕生秘話をまとめてみました。その中から一つ紹介します。

誰もが知っている童謡『七つの子』は野口雨情作詞、本居長世作曲で大正10年に発表された名曲ですが、この『七つの子』の意味をどう解釈しますか。七羽のカラスでしょうか、それとも7歳のカラスでしょうか。カラスは五個以上の卵を産み育てることはないそうですし、七歳のカラスでは、も

社会福祉法人ふきのとう 理事 古泉健二  
うじいさんばあさんでちっともかわいくありません。これまでの通説では、野口雨情が自分の幼い娘を歌ったものだとされていましたが、実はこの歌が発表される14年も前にこの歌の原詩がありました。家業の不振や大学中退などで落ち込んでいた頃に書かれた『山鳥』という定型詩の中の『カラスなぜ鳴く カラスは山に 可愛い七つの子があれば』という一節です。もちろん雨情にはまだ子供はいませんでした。

雨情の実家の北茨城には炭鉱があり、ここで働く粉塵まみれの人々を、この地方ではカラスと呼んでいたそうです。可愛い盛りの子がいるからこそ、過酷な労働にも耐えて働いている人もいたことでしょう。この炭鉱労働者のことを暗喩しているのではないかという新説も説得力があります。国策として軍拡路線がますます進む一方、当時の左翼思想に少なからぬ影響を受けていたと言われる雨情の、貧しい労働者に対する暖かい眼差しが感じられませんか。

### ふきのとうの動き

- |       |               |                   |
|-------|---------------|-------------------|
| 平成30年 | 4月 5日 花見      | 5月13日 フライングディスク大会 |
|       | 4月 6日~        | 17日 お出かけランチ       |
|       | 6月29日 県庁施設外就労 | 24日 蒸気機関車整備・清掃    |
|       | 8日 黒塚桜祭り      | 6月13日 梅採り         |

一九八四年八月二〇日 第三種郵便物承認 毎月 一・二・三・四・五・六・七・八の日 発行

編集人 社会福祉法人ふきのとう ふきのとう便り編集委員会  
 連絡先 〒632-0052 奈良県天理市柳本町2036番地1 TEL 0743-67-1099 FAX 0742-84-7738  
 HP <http://www.fukinotou.or.jp/>  
 E-Mail fukinotou1099@fukinotou.or.jp  
 発行人 関西障害者定期刊行物協会  
 〒543-0015 大阪府大阪市天王寺区真田山町2-2 東興ビル4F 定価：10円

# 黒塚桜祭り 4月8日(日)

花4月とは言われますが今年  
は桜の花の時期が早かったせい  
で、見頃はすでに過ぎ去ったよ  
うですが、とにかく毎年恒例の黒塚桜祭りが開  
催されました。



日曜日ということ  
もあり、メンバー1名、  
メンバーの家族1名  
とスタッフ4名の少  
人数で『五平餅』『唐

揚げ』と焼き菓子の  
販売を頑張りました。

桜は残念な状態  
でしたが、たくさんの方が来場してくださり、  
早いうちから五平餅が売り切れ、唐揚げも飛ぶ  
ように売れて揚げるのが追いつかなくなり、コ  
ンロを増設して対応するなど、大盛況の中イベ  
ントを終えることができました。



# 花見

今年4月5日に  
大和高田大中公園  
に行ってきました。  
桜は散っていました  
が晴天に恵まれ、  
葉桜も風情があっ  
てなかなかよ  
かったです。



体も大満足!(^^)!

帰りはみんなが大  
好きな(?) まほろ  
ばキッチンに寄り道  
して、家族へのお土産や自分へのご褒美など思  
い思いに買い物しました。しょう油飴なる謎の  
飴を購入したメンバーさんも(笑)



そんなこんなでとても楽しいお花見でし  
た!!

来年はどこに行こうかなあ〜

手作りのお花見弁当を食べた  
後は公園を散策しながら、出店の  
焼そばやクレープを食べて心も



コッパ  
散歩



# フライングディスク大会



# おでかけランチ



# フライングディスク大会

5月13日(日)、あいにくの雨の中、フライン  
グディスク大会が開催されました。当日の予  
定変更で、メンバーさんやご家族の皆様にはご  
迷惑をおかけしました。

緊張しながらも笑顔  
をみせてくれました。練  
習の成果が出ていなく  
ても、競技が終了したメンバーさんの顔には  
やりきった満足感がありました。

午前中はそとでディスタンス(距離を競う競  
技)、みんな小雨の降る中でも集中を切らず  
頑張りました。風に乗せてうまく飛ばすメンバ  
ーさんに、観客から「おおー!」と歓声があ  
がる場面もありました。

どうしても都合がつかず参加できなかった  
メンバーさん、来年の活躍を期待しています。  
結果:

午後は体育館の中でアキュラシー(的に入れ  
る競技)、待っている間スタッフを見つけると

**金8個 銀5個 銅7個**

